

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO IV.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—1 mes, 20 rs.—3 meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Jueves 6 de febrero de 1879.

Se publica todos los días excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 rl. línea. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.

Núm. 842.

REMATE.

El día 18 de los corrientes y diez horas de su mañana, tendrá lugar en el despacho del notario de esta capital, D. Miguel Clemente Boix, calle del Medio, número 32, si la postura fuere competente, el de las fincas siguientes, procedentes de cierta testamentaria:

Pesetas. Cénst.

- 1.ª Mitad de una casa y horno de pan cocer indivisible, situado en este poblado, calle Mayor, número 95, lindante por la derecha, casa de los herederos de Josefa Bueso, izquierda, calle del Empedrado, y por detrás D. Antonio Pachés, la cual mide una superficie de 214 metros 60 decímetros cuadrados, constando de un solo piso alto; justipreciada dicha mitad, en. 3000 »
- 2.ª Cuatro novenas partes de un molino harinero pro indiviso, situado en este término, partida del Sotarrani, lindante por Norte y Este, tierras de D. José Carbó, Sur, camino de les Doheries y Oeste, acequia del Sotarrani; constando de dos muelas para el trigo, y una para moler sal, con un salto ó desnivel de 6 metros 40 centímetros; justipreciadas dichas cuatro novenas partes en. 4000 »
- 3.ª Un molino harinero denominado del Medio, situado en este término, partida de Ramell, lindante por Norte, camino de los Molinos, Sur, tierras del conde de Pestaguas, Este, acequia Mayor y tierras del referido conde, y Oeste, acequia y camino: consta de un solo piso alto y dos muelas para trigo, y tiene de salto ó pendiente 3 metros 25 centímetros. Esta finca lleva anexa un campo de tierra huerta de una hanegada, situada en el mismo término, partida de la Zafra, lindante por Norte, tierras de Félix Brea, Sur y Oeste,

te, Tomás Clará, y por Este, camino de los Molinos: justipreciadas ambas fincas en. 18500 »

- 4.ª Un campo de tierra plantada de olivos y algunos algarrobos con derecho á riego de olivar, situado en este término, partida de Coscollosa; lindante por Norte, herederos de Agustina Torres, Sur, Juan Rodríguez, Este, Vicente Ripollés, y Oeste, Bautista Torres, el cual mide siete hanegadas cincuenta brazas, justipreciado en. 600 »
- Cuyo remate se verificará bajo las condiciones siguientes:
- 1.ª Las fincas anteriores se rematarán juntas ó por separado y á papeles vistos.
 - 2.ª No se admitirá postura que no cubra el justiprecio señalado á las mismas.
 - 3.ª El pago de la cantidad por que fueren rematadas, deberá verificarse precisamente en la ciudad de Valencia, por ante el notario que indiquen los compradores, el cual autorizará las correspondientes escrituras de venta.
 - 4.ª Los gastos que origine el remate, serán de cuenta del rematante.
- Los títulos de pertenencia estarán de manifiesto en la notaría de don Miguel Clemente Boix.
Castellon 5 de febrero de 1879.
—Cristobal Juan y Llanuza.

Leemos en *La Correspondencia*:

«La inauguración de la línea directa de Madrid á Ciudad-Real, ha tenido efecto este mañana con la mayor solemnidad, según habíamos anunciado.

La estación, que se está construyendo en las inmediaciones del paseo de las Delicias, se hallaba adornada con banderas, gallardetes y numerosas macetas.

Frente al andan provisional, se ostentaba el magnífico pabellon que la diputación provincial de Madrid instaló en las ferias que se verificaron en mayo último, cuya instalación estaba preparada convenientemente para recibir á S. M. el rey.

A las ocho en punto de la mañana se puso en marcha el tren con las 150 personas invitadas por la empresa.

Inmediatamente procedióse á formar el tren régio, y empezaron á concurrir poco despues todos los ministros, el capitán general de Castilla la Nueva, el gobernador civil de la provincia y el alcalde primero de Madrid, para esperar á S. M. el rey, y poco despues llegó el joven monarca acompañado de sus augustas hermanas.

El cardenal arzobispo de Toledo y el clero de la parroquia de San Lorenzo recibieron tambien á las régias personas, y seguidamente se dirigió toda la comitiva á

presenciar la bendición de la locomotora, llamada Badajoz, y de la vía.

La ceremonia duró como ocho minutos próximamente, y terminada ésta S. M. el rey se despidió de la princesa y de las infantas y subió al coche, acompañado por el presidente del Consejo de ministros y los ministros de Estado, Fomento y presidente de las córtes. Al dar las nueve partió el tren régio.

La princesa de Asturias y sus augustas hermanas fueron obsequiadas con preciosos ramos de flores, por una comision de la diputación provincial de Madrid.

Los trenes de mercancías empezarán su circulación, según parece, el 13 del actual; pero los de viajeros quizá no puedan empezar hasta mediados de marzo próximo.»

Tenemos entendido que el señor ministro de Gracia y Justicia, conformándose con lo propuesto por el tribunal encargado de juzgar las oposiciones al cuerpo de aspirantes al ministerio fiscal, ha resuelto el asunto que habia motivado la suspensión de las mismas.

El segundo ejercicio consistirá en el desarrollo oral de un tema sacado á la suerte, cuyo discurso impugnará el tribunal en vez de hacerlo los otros dos individuos que forman las trincas, variándose el tercero, que será escrito, en lugar del oral que determina el reglamento.

Merecen ser registradas las siguientes palabras del *Times* relativas á la elección del actual presidente de la república. «Las cámaras han elegido en M. Grevy, el hombre reconocido desde el establecimiento de la república como el mejor calificado para ejercer la presidencia. El país ha comprendido que poseería más probabilidades de calma en el interior bajo el gobierno de M. Grevy que con el del mariscal Mac-Mahon. Las miras políticas del presidente dejaría de estar en contradicción diaria con los deberes constitucionales; el Eliseo respetará los acuerdos del parlamento, el ministro de la Guerra recobrará la libertad de hacer reformas.» *El Daily News* elegía la elección del «más recto quizás, del más consecuente, de uno de los más perspicaces entre los hombres políticos de Francia.»

Los diarios ingleses se ocupan tambien del motivo que determinó la dimisión del mariscal Mac-Mahon quien lo hizo caso de conciencia. El ya citado *Times* cree que el mariscal juzgó mal el alcance de los deberes y el *Standard* dice que Mac-Mahon «hubiera podido firmar los decretos en cuestion sin perjudicar al ejército, ni á Francia ni á su propia autoridad.»

La prensa del Rhin juzga favorablemente la última crisis y lo mismo hace la prensa liberal belga.

Variedades.

La luz eléctrica.—Hallazgo musical.—Un cuento ó lo que sea, de *El Imparcial*.

Un periódico inglés muy autorizado, el *Railway-News*, publica la siguiente nota acerca de la luz eléctrica:

«Al fin se tienen algunas nuevas noticias sobre la tan discutida cuestion del in-

vento de Edison. Se sabia que el punto principal de esta invención consistia en servirse para el alumbrado, de un metal que se hace incandescente por el paso de corriente eléctrica, en lugar de bujías y de carbonos.

En el último cuarto de siglo se han hecho diversos ensayos, por los inventores precedentes para vencer las dificultades de aplicación de este sistema de alumbrado, teóricamente perfecto; pero ninguna invención habia venido aun á responder á las objeciones de que era objeto, entre las que figuraba como principal la tendencia de los hilos á fundirse.

Se asegura que el Sr. Edison ha conseguido vencer la dificultad, empleando una barrita cuyo efecto será alejar los hilos del punto de fusion, ó interceptar las corrientes entre sí lo bastante para evitarlo.

Resulta de las últimas noticias sobre este punto, que el principio de Edison consiste en producir la luz por la incandescencia de una aleacion de platino y de iridium. El hilo conductor no es un hilo ordinario, sino un hilo metálico especial, por el cual, gracias á un nuevo descubrimiento destinado á aumentar la energía de la luz, pasará una corriente más rápida que por el cable en espiral ordinario. Merced á ligeras modificaciones en la forma del instrumento conductor, el Sr. Edison ha obtenido, con una simple batería Daniell, bastante claridad para que se pueda leer.

Un aparato móvil ajustado á cada lámpara regulariza la corriente de electricidad, y hace completamente independientes las unas de las otras todas las lámparas del circuito. La porción de corriente que es empleada por el regulador, sirve tambien para la producción de la luz. El medio de que se vale el Sr. Edison para compensar la pérdida de esta division, consiste aparentemente, en parte, en la utilización, para las necesidades del alumbrado, de la resistencia del regulador y de toda otra resistencia fuera del principal conductor, y tambien en la forma particular del hilo.

Los detalles permanecen todavia secretos. Edison, dicen, acaba de tomar dos privilegios en América, y se ocupa en obtener otros nueve.

Un hallazgo de grande interés para el mundo musical ha ocurrido en Alemania. Se trata de una gran parte de las obras de Sebastian Bach, y hé aqui, según lo refiere un periódico extranjero, cómo dió con semejante tesoro Roberto Franz que há tiempo iba en su busca con persistente afán.

Hallábase convencido el señor Franz de que la música de la Pasion y de los oratorios de Navidad, cuyo paradero se ignoraba hacia muchísimo tiempo, podia ser hallada y á este fin comenzó trabajos metódicos de investigación que llevó á cabo en todas las localidades en donde habia vivido el famoso maestro. Tras de no pocas infructuosas indagaciones llegó á la morada de la familia Witzlerum y allí un día al recorrer uno de los caminos del jardín, observó que los árboles jóvenes estaban envueltos con tiras de papel en el sitio por donde se hallaban sujetos á los rodriegones, el objeto de evitar que padeciese la corteza. Examinó el papel atentamente y lo vió cu-

bierto de notas, trazadas con la elegancia propia de los autógrafos musicales de Bach.

Fuero el señor Franz enseguida á encontrar al juez y le pidió de donde procedían aquellos preciosos manuscritos, á lo cual le fué contestado que en el granero habia muchas cajas llenas de papeles cubiertos de notas y que puesto que nadie los utilizaba, se habia servido de ellos para proteger á los arbolitos, añadiendo que estaba muy satisfecho del excelente resultado obtenido. Voló el señor Franz al granero y obtuvo la recompensa de sus investigaciones, al dar con una caja, intacta todavía y llena de manuscritos, que luego de examinados encontró ser nada ménos que ciento veinte sonatas para violín.

«En un juzgado municipal de Londres ha ocurrido un caso que tiene gracia y que debiera servir de precedente para la solución, que se dice próxima, de un conflicto político por acá.

Un viejo fué llevado recientemente al hospicio, donde pasó una noche. Al otro día para que pagara su hospitalidad, según las reglas del establecimiento, le dieron unas cuerdas para que hiciera una libra de estopa. El viejo se negó y rompió la puerta de la celda donde lo encerraron. Sujeto despues á un juicio de faltas, alegó en su defensa que no hay derecho para encerrar á los pobres, que la celda era además estrecha y fria, y que á su edad, —sesenta años,—no debía esponerse á adquirir una bronquitis.

El juez municipal aplazó para el otro día el fallo, y cuando pasaron las veinticuatro horas hizo comparecer al acusado y le dijo:

—Vengo del hospicio, donde estuvisteis: he pasado la noche en la celda donde se os encerró: he hecho la libra de estopa que os fué encargada, y os puedo asegurar que la celda está templada y confortable; que el trabajo de hacer estopa, no solo no es penoso, sino que es conveniente, y que además los empleados del hospicio son benignos y corteses, por lo cual no habeis tenido razon en insubordinaros, y os condeno á un mes de prision.

Hay que convenir en que el juez resolvió con verdadero conocimiento de causa, y que seria un gran sistema para que los ministeriales ilustraran su opinion acerca de las quejas de las oposiciones.

Que el Sr. Cánovas venga á la oposicion y se pase en ella los cuatro ó cinco años que llevamos; que S. S. sólo ó con la ayuda del Sr. Sedano haga las estopas de la temporada, y se entiendan todo ese tiempo con los benignos artículos de la ley de imprenta, y si despues opina que la oposicion no tiene motivos por qué quejarse, entonces podrá decir que no habla de memor a.»

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene las siguientes disposiciones:

Orden público.—Circular.

Elecciones.—Circular.

Prensa.—Circular.

Beneficencia.—Circular.

Ministerio de Fomento.—Ley de espropiación forzosa (conclusion.)

Ministerio de la Guerra.—Real decreto creando cien batallones con la denominación de Batallones de depósito.

Relacion nominal de aviso á los compradores de fincas de bienes nacionales que les vencen plazos en la tercera decena de enero último.

Programa de exámenes para proveer dos plazas de maestro de taller vacantes en el cuerpo de artillería.

Anuncios judiciales y municipales.

Se hallan vacantes las plazas de medicina y cirugía titulares de los pueblos

de Vall de Almonacid y de Fanzara, dotada la primera en 500 pesetas anuales y con 75 la segunda.

Estamos conformes con lo que dice un colega referente á que el estado de los caminos vecinales y carreteras provinciales deja mucho que desear, creyendo que el país veria con gusto que los ayuntamientos y diputaciones se ocuparan con preferencia de estas vías de comunicacion.

El «Diario de Tortosa» se ha convertido en periódico político desde el número del domingo último.

Se tienen ya noticias de algunas provincias en las cuales los partidarios de la union democrática están resueltos á tomar parte en la lucha electoral. (De la Correspondencia.)

El banquete que presidirán los reyes de Portugal y de España en Elvas, será tan solo de 30 cubiertos, 15 para funcionarios portugueses y 15 para españoles. Las demás personas de las comitivas régias, en número de 100, serán obsequiadas con otra comida en un pabellon inmediato al en que se verifique el citado anteriormente.

El domingo 16 del corriente mes, se reunirán los ayuntamientos de los pueblos de esta provincia, para celebrar el sorteo de los concejales á quienes corresponde salir, é inmediatamente darán cuenta los señores alcaldes de su resultado, remitiendo relacion nominal de los que sean.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido una real orden, disponiendo se adquieran, con destino á bibliotecas públicas, 200 ejemplares de la obra «Historia política y literaria de los trovadores», debida á la elegante y castiza pluma de nuestro querido amigo y correligionario don Victor Balaguer.

Anteanoche pasó por esta ciudad parte de la guarnicion de Tarragona que ha sido relevada. Dicha fuerza desembarcó en la estacion del ferro-carril y precedida de una música fué á alojarse en el cuartel de Santo Domingo en Valencia.

Desde Sagunto nos participan que se ha terminado la reposicion de las cuentas municipales de los años 1870-71 y 1872-73, cuyos documentos originales, juntamente con los del archivo municipal, fueron incendiados por los secuaces del cabecilla Cucala.

Adelantan mucho en la provincia de Huesca los trabajos para formar una asociacion de propietarios y labradores. Entre los importantes fines que se proponen, figuran la creacion de un establecimiento de enseñanza práctica de agricultura, el establecimiento de la policia rural y la organizacion de una institucion de crédito territorial y agrícola.

Bajo el titulo de «El sargento Perales», y formando parte de la coleccion que con el nombre de Episodios de la guardia civil está dando á luz la casa de Oliveres, de Barcelona, ha publicado el distinguido escritor D. Gregorio Barragan una interesante novela á que acompaña un prólogo del Sr. San Martín.

La referida obra reúne muy buenas condiciones literarias por su estilo fácil, lenguaje correcto é interés que despierta en sus páginas.

Los asuntos principales de que trata dicha novela, cuya lectura recomendamos á nuestros abonados, son los siguientes:

Fusilamiento de dos voluntarios de la Guardia.—Captura de un convoy por el sargento Perales.—Los agentes fuciosos en Roma.—La muestranza carlista de Villahermosa y la accion de Villafranca del Cid.

Dicen de Pamplona que á las cuatro de la tarde del día 30 se dejó oír una violenta esplosion que conmovió las casas del paseo de Valencia, llevando la alarma á las personas que, aprovechando la benignidad de la tarde, se encontraban á aquella hora en el citado paseo.

Una espesa columna de humo que se levantaba por uno de los baluartes de la ciudadela indicaba el sitio de la catástrofe. De los informes adquiridos resulta que tres soldados de artillería, bajo la inspeccion de un sargento, se dedicaban á vaciar cartuchos metálicos de los cogidos á los carlistas á la terminacion de la guerra, con objeto de aprovechar la pólvora para otros usos. Una fatal casualidad hizo que una de las cápsulas se inflamase al chocar contra el suelo, comunicando el fuego á las demás cápsulas y á la pólvora que ya se habia estraído, produciendo tan desgraciado accidente.

Los tres artilleros y el sargento resultaron heridos, alguno de bastante gravedad, habiendo sido necesario administrar á uno de los soldados el sacramento de la Estremauncion.

Por motivos de salud, ha marchado á Madrid el capitán general de este distrito militar, quedando encargado de sustituirle durante su ausencia el segundo cabo general Villalon.

Dice un colega que despues de cumplir su condena, dentro de breves días, el Clamor de la Patria volverá á reanudar inmediatamente sus trabajos.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria del instituto de Castellon suscrita por el profesor Sr. D. Teodoro Tena, correspondiente al año escolar de 1877 á 1878.

Nos ocuparemos de este trabajo concretándonos por hoy á dar las más espresivas gracias á nuestro distinguido amigo señor Tena.

En círculos políticos se aseguraba anoche que algunos exdiputados que no han figurado hasta ahora en el posibilismo se adherirán al manifiesto del Sr. Castellar.

Así lo dice un colega.

Nuestro representante de España en Constantinopla ha comunicado oficialmente que no es cierta la noticia de haber ocurrido casos de peste en aquella capital.

De real orden se ha dispuesto que los individuos que componen las juntas de agricultura, industria y comercio, usen en los actos oficiales medallas de plata con el cordón del mismo metal, con la inscripcion siguiente: Junta provincial de agricultura, industria y comercio. Los consejeros del supremo usarán la propia distincion, pero siendo el cordón y medalla de oro.

Dice «El Imparcial»:

«Una noticia curiosa que leemos en varios colegas de provincias, y que no trasladan á sus columnas La Fè, El Siglo Futuro y El Fénix.

«Anteayer 28, en el tren de provincia que llega á Santander á las ocho y media de la noche, tomaron en Renedo dos billetes de segunda, con destino á esta capital, una señora en estado interesante y una persona, cuyo traje negro manifestaba la clase á que pertenecía.

Vinieron ambos en un mismo departamento, solos, hasta la estacion de Guarnizo, en la que la persona referida, dejando sola á su compañera, se trasladó á otra localidad de la misma clase.

Llegado el tren á esta estacion, se observó que el departamento que habia ocupado aquella señora presentaba inequívocas señales de haberse verificado en él un alumbramiento, sin que se haya podido averiguar la suerte que cupo á la criatura,

ni el paradero de la madre, ni el del misterioso individuo que la venia acompañando.»

Cosas son estas del mismísimo demonio, que toma en ocasiones forma humana y aun se viste de ciertos hábitos para cometer actos que entibien nuestra fé.»

En todo el mes actual se verificará el sorteo de los concejales que han de cesar en 16 de mayo, con el objeto de que se verifique la renovacion de los ayuntamientos en la época que presija la ley.

Se ha concedido la cruz blanca de tercera clase del mérito naval al doctor don J. B. Fonsagrives, médico en jefe de la marina francesa, autor de la obra titulada Tratado de higiene naval.

Por una orden de la direccion general del ramo, han sido declaradas cesantes, con fecha 31 del pasado mes, todas las maestras supernumerarias y porteras de la fábrica de tabacos de Valencia.

Quisiéramos que algunos de nuestros concejales giraran una visita por las calles todas de esta capital, á fin de que tuvieran ocasion de ver lo mucho que hay que enmendar, para que la poblacion tenga el aspecto y condiciones urbanas que por su importancia requiere.

En la reunion que celebró el domingo la Liga de contribuyentes no pudo tomarse acuerdo alguno ni proceder á la renovacion de la junta directiva por no reunirse mayoría de votantes.

Para evitar disgustos, gastos, pérdida de tiempo y otras y otras incomodidades y perjuicios de deplorables consecuencias, deberian las autoridades decir á cuantas estamos de pasaportes; que es lo que necesita un ciudadano español para pasar á Francia sin peligro de que se le detenga y se le veje.

Decimos esto porque, según nos ha manifestado un suscriptor nuestro que tuvo necesidad de hacer dias atrás un viaje á Paris, pasó (como pasan muchos) por incalificables amarguras y contrariedades.

Muy en breve según nuestras noticias principiarán las obras para la construcción del ingénio, que según dignos, se proyecta en las inmediaciones del camino del Mar.

Dice la «Revista Universal ilustrada»:

«En el matadero de cerdos de Barcelona se están practicando experimentos sobre la trasmision de la trichina á animales de diferentes especies. A este objeto, además de la alimentacion ordinaria, se les dá á comer diariamente una pequeña cantidad de carne trichinada.

En la plaza-mercado de San José hay encerradas en distintas jaulas multitud de ratas, sometidas tambien á dicho estudio.»

Las noticias y correspondencias que se reciben estos dias de Inglaterra exponen detalladamente la situacion en que aquellos mercados se encuentran actualmente en lo relativo á naranja. El frío ha sido este año excesivo, en términos que, dificultando grandemente el transporte de mercancías por tierra y la carga en los puertos, los reexpedidores de esta y otras frutas se han visto en la necesidad de interrumpir sus trabajos, y las transacciones se han paralizado.

Al propio tiempo, los telegramas que desde América transmitia el cable trasatlántico, acusaba haberse pronunciado la baja en los mercados de New-York, Boston y Baltimore, y que tambien allí, por causa de la temperatura, se hacia difícil el transporte para el Canadá, principal consumidor de nuestra naranja en América. En las primeras semanas de enero, los cargamentos directos llegados de aquí se vendieron hasta á tres duros la caja, lo que

representa una pérdida de 100 para nuestros Américos toma de Liverpool las vicisitudes del negocio repercuten general.

Otra de las causas que alza de los precios, son los cargamentos que, á pesados y los altos precios, van en el puerto de Valencia dejando aparte la crisis que actualmte muere de negocios.

Boletín re

SANTO DE HOY.—SANTO DE MAÑANA.—San Ricardo.

Banco de

Agencia de

El día 1.º del próximo dará principio en esta ciudad del tercer trimestre del presente año económico correspondiente á territorio pasados los cobradores el mencionado día ha observado que no tenia más obligación que el sola vez á cobrar, de los contribuyentes que no han presentado ellos por persona á satisfacer su baja de la oficina de Mayor número 85, desde finca hasta las dos de plaza de cinco dias desde el cobro á domicilio; por lo que dicha próroga de la necesidad de apelación rigor que marca la instrucción de 1869.

Castellon 29 de enero de 1878. Vicente Llopis.

CORREO DE

4 f. br.

La Gaceta de hoy no dispone de interés g

—Dice La Correspondencia «El tren que regresaba desde el ferro-carril, ha vu

SECCION RE

GRATA IL

¿Ois? ¿ois? por la regala de amor á resonar brilla ante el alma ruti

Y en mundo ignoto de p Lodo perfume por do fuego divino su esperan

Y alado coro en invisibil por la azulada inmensi

¡Grata ilusion! tus de roban el arpa; que celest blanda modulacion que la remembranza del Ed

¿Eres ángel? tu frente ¿Eres mujer? tu acento Mujer ó ángel, canta, y léjos, léjos, muy léjos d

Un gallego que anda escabroso, se quitó los de economía.

Al poco rato tropezó y saltó una uña del pié.

representa una pérdida de más de un 30 por 100 para nuestros esportadores. Como América toma de Liverpool mucha fruta, las vicisitudes del negocio allende el Atlántico repercuten generalmente en dicho mercado.

Otra de las causas que secunda poco el alza de los precios, son las continuas noticias que allí se reciben de los enormes cargamentos que, á pesar de las circunstancias y los altos precios de aquí, se preparan en el puerto de Valencia. Todo esto, dejando aparte la crisis mercantil, que inquieta actualmente mucho á los hombres de negocios.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Dorotea.

SANTO DE MAÑANA.—San Romualdo y San Ricardo.

Banco de España.

Agencia de la capital.

El día 1.º del próximo mes de febrero, dará principio en esta capital la recaudación del tercer trimestre de contribucion del presente año económico de 1878 á 1879, correspondiente á territorial é industrial, pasando los cobradores á domicilio desde el mencionado día hasta el 10 inclusive, observando que no teniendo el recaudador más obligación que el de presentarse una sola vez á cobrar, deber es de los contribuyentes que no hagan el pago en el acto, presentarse ellos por sí ó por medio de otra persona á satisfacer sus cuotas en la planta baja de la oficina de la Delegacion, calle Mayor número 85, desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde, dentro el plazo de cinco días después de terminado el cobro á domicilio; previniendo que terminada dicha próroga me verá en la sensible necesidad de apelar á las medidas de rigor que marca la instrucción de 3 de diciembre de 1869.

Castellon 29 de enero de 1879.—El agente, Vicente Llopis.

CORREO DE MADRID.

4 febrero.

La *Gaceta* de hoy no contiene ninguna disposicion de interés general.

—Dice *La Correspondencia*:

«El tren que regresaba á Madrid conduciendo á los invitados á la inauguracion del ferro-carril, ha vuelto á Ciudad-Real, á causa de un desprendimiento de tierras,

SECCION RECREATIVA.

GRATA ILUSION.

¿Ois? ¿ois? por la region del viento canto de amor á resonar comienza; brilla ante el alma rutilante aurora y en mundo ignoto de placer despierta. Lado perfume por doquier respira, fuego divino su esperanza alienta, y alado coro en invisible vuelo por la azulada inmensidad la eleva.

Grata ilusion! tus delicadas manos roban el arpa; que celeste suena, blanda modulacion que al mundo trae la remembranza del Eden risueña.

¿Eres ángel? tu frente me lo dice. ¿Eres mujer? tu acento lo revela. Mujer ó ángel, canta, y vuola el alma lejos, léjos, muy léjos de la tierra.

Un gallego que andaba por un camino escabroso, se quitó los zapatos por razon de economia.

Al poco rato tropezó con una piedra y le salió una uña del pié.

ocurrido en el sitio denominado Collado de la Vieja.

Los convidados han salido por la linea del Mediodia.

A las ocho de la mañana sale la corte para Badajoz.»

—Anoche volvieron á correr rumores de que el gobierno pensaba ofrecer al general Jovellar la capitania general de la isla de Cuba.

—Durante la ausencia del Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, el señor marqués de Orovio hará las veces de presidente del Consejo de ministros.

—De la Habana se han recibido telegramas de personas importantes en aquella isla, en los que se ruega al gobierno la permanencia del capitán general, Sr. don Arsenio Martínez Campos, por convenir así á los intereses generales de aquel territorio.

—Anoche se dijo que en esta semana celebrarían una reunion los diputados centralistas. Sin embargo, la noticia no parece cierta completamente, pues algunos hombres políticos de esta fraccion niegan que se haya tomado acuerdo alguno sobre el asunto.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 4 de febrero de 1879.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Desde antes de ayer se aseguraba que muchos diputados y senadores que habían sido del partido radical iban á publicar una adhesion al manifiesto de los posibilistas.

La adhesion, hasta ahora, á juzgar por lo que dice esta mañana *El Globo*, se reduce á cuatro ex-diputados radicales, ninguno de ellos de gran significacion en su partido, y no creo probable que ministro alguno de los que han estado al frente de las situaciones radicales hagan la evolucion politica de afiliarse al Sr. Castelar y sus amigos, porque aunque coincidan en muchos puntos con las opiniones de estos, no están en el caso de comprometerse para lo porvenir, prefiriendo esperar los sucesos por si les fuera posible reorganizar su partido, de modo que pudieran constituir por sí todos situacion.

A este propósito de no figurar por ahora en la vida activa de la politica como partido, se atribuye el hecho de que los gefes del mismo no traten de ponerse de acuerdo para determinar la conducta que han de seguir en las próximas elecciones.

—¡Diablu! esclamó; si no me quitu los zapatos ¡como me lus pongu!

LAS MUJERES PURAS.

(Traduccion de Jaime Clark.)

Son las mujeres puras en la vida lo que las rosas en la mata oscura: en ellas la virtud, la fé se anida con eternal frescura.

Ningun lunar empaña su belleza; doquiera pisen, brota amor y calma: cual la mansion de Dios, toda es pureza de la mujer el alma.

Del varon fuerte imita la pujanza, sea en la lid la gloria tu estandarte, y el sábio te dirá hasta dónde alcanza poder de ciencia y arte.

En la mujer venera la armonia que revela de Dios la escelsa huella. ¿Buscas amor, belleza y poesia? los hallarás en ella.

Un quinto andaluz que estaba de guardia por la noche y que no tenia todas con-

Entre las omisiones que más se han notado en las firmas del manifiesto de los posibilistas, figuran las de los nombres de los señores Pedregal y Canalejas (don Francisco.)

El primero ha sido ministro con el señor Castelar, y el segundo estuvo en candidatura para serlo, uniéndola estrecha amistad desde la juventud con el gefe del posibilismo.

Sabiaso desde hace algun tiempo el señor Podregal era partidario de la fusion democrática condenada por el Sr. Castelar y de esta suerte se explica que no haya querido firmar el manifiesto, pero no se tenía noticia de que el Sr. Canalejas se inclinase más á la politica representada por el Sr. Ruiz Zorrilla que á la que personifica el Sr. Castelar, y por esta causa ha sorprendido á algunos la falta de la firma de dicho señor.

Anoche aseguró *El Diario Español* que para el 10 ó el 12 de este mes estará en Madrid el Sr. Posada Herrera. Aunque se quiere aparentar lo contrario, la noticia ha sorprendido á muchos hombres políticos. El Sr. Posada Herrera es poco aficionado á viajar y ménos en esta época del año, siendo por lo ménos singular la coincidencia de que se presente en Madrid al mismo tiempo que vá á resolverse la cuestion de la vida legal de las cortes y probablemente la disolucion de las mismas en virtud de la régia prerogativa.

No faltará quien relacione la venida del Sr. Posada y del general Martínez Campos con las noticias que se dieron hace tiempo, de que cuando llegara el momento de disolver las actuales cortes antes de tomar esta determinacion, consultaria su majestad á los hombres más importantes de los diferentes partidos que pueden alternar en el poder y á los representantes más genuinos de las distintas clases sociales.

La Politica explica anoche cómo sucederán las cosas para quitar ilusiones á los que esperan un cambio de ministerio.

ULTIMA HORA.

Paris 4.

Encargado desde anoche el señor Whadington de formar nuevo ministerio, todos los ministros, á escepcion de Mr. Dufaure, se han ofrecido á continuar formando parte del gabinete hasta que lo constituya definitivamente á su gusto.

sigo, creyó ver un bulto, se asustó, dió el ¿quién vive? y disparó el fusil.

—¿Qué es eso? le preguntó el cabo de guardia, acudiendo al momento para prestarle auxilio.

—Naa, mi primero; que zi me descuido sorprenden er cuerpo é guardia. Pero he muerto uno y loz otro ze han fugao.

—Está bien, vamos á buscar el muerto. —¡Cal!... Le dizparé á boca é jarro... y ze ha vuelto polvo.

CANTARES.

Yo no sé que haya dolor que punze tanto en el alma, como el no poder querer ó querer sin esperanza.

¿Me preguntas cuántas leguas tendrá el mar que nos repara? contéstame cuantas tiene tu cariño y tu constancia.

Cuando Dios se pone triste, y quiere á iviar su pena viene á mirarse en tus ojos y se sonríe y consuela.

Los embajadores de Alemania é Inglaterra, príncipe Hohenlohe y lord Lyons primero, y despues la mayoría del cuerpo diplomático, acudieron á felicitar á Whadington, repitiéndole los sentimientos de simpatia que le han manifestado mientras desempeñó la cartera de Negocios extranjeros.

Créese que continuarán en el gabinete, Mercere ministro del Interior, Freycinet de Trabajos públicos, Bardoux de Instruccion pública y Cultos, y Gresley de Guerra. Ha sido llamado el embajador de Italia, Mr. Calman. Indicase á Julio Ferry para el ministerio de Comercio, y Mr. Lepere, de la extrema izquierda, para el de Justicia. El almirante Pothuan insiste tambien en retirarse; pero hay esperanza de que continúe al frente del ministerio de Marina.

Mr. Grevy ha recibido hoy á los embajadores de España, Alemania é Italia. Mañana recibirá ya en el Eliseo á las corporaciones de la república.

La *France* refiere la primera entrevista que tuvieron Gambetta y Grevy despues de la eleccion de este último. Dice que Mr. Grevy se adelantó á recibirle, arrojándose en brazos de Gambetta.

Las elecciones parciales para cubrir las vacantes por anulacion de diez actas de otros tantos diputados conservadores, arrojan el resultado siguiente:

Reelegidos Fourton, Casagnac y Reille, de las derechas; cinco republicanos y dos empates. En otros dos distritos por vacantes naturales han triunfado dos republicanos. Entre los derrotados está el conde de Mun.

En las elecciones municipales de Marsella ha triunfado la candidatura republicana templada contra la radical.

Créese que no será admitida la dimision del embajador cerca de su santidad.

Los periódicos republicanos patrocinan la idea de nombrar una comision presidida por Victor Hugo ó Luis Blanc, encargada de clasificar á los amnistiados.—(*Imparcial*.)

Tu amor es como la gota que del torrente vá al rio, y del rio vá á la mar. ¡Pero es la mar del olvido!

No le envidio á Dios, querida, su gloria ni su poder. Le envidio... porque le adoras y te postras á sus piés.

La luna tiene sus mares, continentes y montañas, y por lo que vale más es por tener tus miradas.

O. S. Kar.

Solucion á la charada: MA-DE-JA.

CHARADA.

Una nota es la primera, y la segunda otra es, negacion es la tercera un ave mi todo es.

La solucion, en el número próximo.

IMPRESA Y ADMINISTRACION

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

En la imprenta de este periódico, Medio, 53, bajos, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., á precios sumamente económicos.

IMPRESIONES COMUNES

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitacion, tarjetas de visita, membretes con tintas de varios colores, facturas, papeletas de defuncion, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

IMPRESIONES DE LUJO.

EL DIARIO DE CASTELLON admite anuncios de todas clases: defunciones, aniversarios, comunicados, reclamos, etcétera, á precios muy económicos.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Castellon: Un mes.. 6 rs.
Fuera: Tres meses. . . 20 »
» Seis meses. . . 40 »
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre señala.

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesar carros y wagones.

- Balanzas y romanas de todas clases.
- Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico.
- Arcas de hierro para guardar valores.
- Prensas para copiar cartas.
- Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.
- Construccion de máquinas y trabajos de hierro.
- Fundicion de hierro.

GUILLERMO MALABOUCHE,
CALLE DE ENBAÑ, NÚM. 41.

Depósito y almacen de venta, calle CAPILLA DE SAN MARTIN núm. 11
VALENCIA.

FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

SEGARRA HERMANOS, Castellon, plaza de Tetuan, 8.

Además de las bebidas gaseosas ordinarias, se elabora en SIFONES el agua de Seltz (ó carbónica), siendo la bebida más higiénica y saludable que se conoce. Utilísima en las enfermedades biliosas, adinámicas y en el mal de piedra, es la única que pueden tomar los enfermos de tisis catarral ó mucosa sin que les pueda irritar el pecho. Se emplea con sorprendentes resultados contra los vómitos y todas las afecciones agudas y crónicas del estómago. Se puede tomar mezclada con el vino, y modera los malos efectos del alcohol, le da un gusto agradable é impide la embriaguez manteniendo la inteligencia pura y clara.

Sifon grande. 0,35 peseta.
En consumo diario. 0,25 »

Vino espumoso y Champañ del país.

Botella grande. 2,50 peseta.
Devolviendo el casco. 2,25 »

En la imprenta de este Diario se vende papel impreso á 18 rs. arroba.

AL BELLO SEXO DE CASTELLON.

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

Magníficos polvos impalpables, para blanquear, suavizar, refrescar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se conocen y usan hasta el dia.
Hacen desaparecer las pecas, manchas, espinillas, granulaciones y erupciones herpéticas; son el mejor cosmético para quitar lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.
En el tiempo caloroso, basta emplearse con ellos el cuerpo, para sentir una frescura admirable.
Se halla de venta en todas las poblaciones y capitales de España. En Castellon, en casa de los señores Catalan, Coloma y Alba, calle de Enmedio, número 72.

ACEITE DE BACALÁO PANCREATIVO

PREPARADO POR I. CERA.

Aprobado y recomendado muy eficazmente por las Academias Médico-Farmacéutica y Laboratorio y ciencias médicas de Cataluña contra el raquitismo, escrófulas, tisis escrofulosa, falta de fuerza, y en general á todas las enfermedades derivadas de la pobreza de la sangre, para las afecciones del estómago, etc., etc., aventajando al aceite comun ya por su olor y sabor, ya por los efectos más rápidos.
Depósito general en Barcelona, botica central, plaza del Pino; y en Castellon, farmacia de M. Ferrer.

AMARGO AROMÁTICO DE ANGOSTURA

DEL DR. J. G. B. SIEGERT,

premiado en la esposicion de Lóndres 1862 y Viena 1 73.

Este amargo preparado de sustancias aromáticas y carminativas indígenas de Venezuela se distingue de las demás gotas amargas por su suavidad y delicioso aroma. Como remedio y preservativo contra *Diarrea, Indigestion, Calenturas y Cólicos* ha sido reconocido ser de la mayor eficacia, obrando las propiedades de las yerbas tropicas que entran en la composicion del amargo como grato y poderoso agente estomacal.—Se vende en botellas de 20 y 34 reales en las principales farmacias y droguerías. Los pedidos al agente general en España, P. Montoya, Dormitorio de San Francisco, 9, 2, Barcelona.

Especialidades del Dr. Formiguera.

Depósito en Castellon, botica de Ferrer, Medio, 66.

MAGNESIA EFFERVESCENTE.—Frasco 6 rs.
Fuego Español.—Este precioso linimento sustituye con ventajas positivas al hierro candente sin destruir el pelo, curando las enfermedades más comunes de los caballos y otros animales domésticos.—Frasco, 20 rs.
VERDADERA ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE BRISTOL.
Frasco, 40 rs.

LOMBRICO FORMIGUERA
sumamente agradable,
ESCRITA EL APETITO,
regenera y fortalece á los niños.
DEPÓSITO GENERAL: DR. FORMIGUERA, FERRANDO VII, 7.—BARCELONA.

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES NACIONALES Y EXTRANJERAS.
EL MEJOR ESPECÍFICO QUE SE CONOCE para destruir rápidamente LAS

LAS

DI

AÑO IV.

La caña de azúcar de C...

Los cultivadores de esta huerta es rabuena. La benigna que por más de un año, ha contribuido al desarrollo de la caña sufrió por los primeros de esperar de toda esperanza, propietario de Burriana, un buen caño plantada en Benicasim, que fué do, y cuyos cogos marchitos y la hoja se ha rehecho en que hay esperanza de canaverales vuelva verdes y frondosos. Han antes de los fr ejemplo práctico es na al cultivador de planta que, cuando deros vuelva á at frío, no se apresure mo algunos han hecete año; y espere ma la marcha del ti va que la caña conti dose.

Todo son inconvenientes que se establece por cultivo ó una indu hombre inteligente llega por fin á vencer tanta cuantos obstáculos presentan. Sigamos dando el cultivo de flemos en que podrá que se obtenga en cuando ménos tan todos como actual dacia.

A esta interesante mos que añadir otra portante. Hemos o corta que el Sr. D. escribe desde Madrid rado en esta, en la pa la cesion que el de Santa Genoveva del terreno que falta pletar el cuadro en establecer el ingenio llegar de Lóndres de los planos del espere le encarga proceda gna al acopio de r provincia de Castell breve con dos ingen voto de gracias á los quel y Monsonis por esfuerzos que hacen jorar la situación labrador de la Plane Conocemos algo n vo de la caña y con restar en parte los que en ella causa el contar pronto con do ra beneficiarla. ¿Que aclimatar del todo este nuevo cultivo? mente, y es que, el p co aficionado á culti